

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

## Geschäftliches

(Beginn: 09:05 Uhr)

**Präsidentin Ilse Aigner:** Guten Morgen, liebe Kolleginnen und Kollegen! Ich eröffne die 93. Vollsitzung des Bayerischen Landtags.

(Unruhe – Glocke der Präsidentin)

Gemäß dem Beschluss des Ältestenrats tagen wir wieder in Vollbesetzung. Das gilt bis auf Weiteres für die Plenarsitzungen, solange das Infektionsgeschehen es zulässt und der Ältestenrat nicht anders entscheidet.

Die Krankenhausampel steht immer noch auf Grün. Das bedeutet für die Plenarsitzung, dass wir an den Plätzen ohne Masken sitzen können, das auch für Sie zur Information. Innerhalb des Plenarsaals allerdings, wenn man auf dem Weg zum Rednerpult oder in den Gängen unterwegs ist, gilt wieder die Pflicht zur Mund-Nasen-Bedeckung.

Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, gebe ich noch Folgendes bekannt: Die AfD-Fraktion hat einen neuen Vorstand gewählt, der sich wie folgt zusammensetzt: Fraktionsvorsitzende sind die Abgeordneten Ulrich Singer und Christian Klingen. Stellvertretende Fraktionsvorsitzende sind die Abgeordneten Franz Bergmüller und Gerd Mannes. Neuer Parlamentarischer Geschäftsführer ist der Abgeordnete Andreas Winhart. Der Abgeordnete Markus Bayerbach ist stellvertretender Parlamentarischer Geschäftsführer.

Außerdem hat die AfD-Fraktion als neue Mitglieder im Ältestenrat die Abgeordneten Andreas Winhart und Jan Schiffers benannt und mitgeteilt, dass der Abgeordnete Martin Böhm anstelle des Abgeordneten Uli Henkel neues Mitglied im Ausschuss für Eingaben und Beschwerden ist. Der Abgeordnete Uli Henkel wechselt in den Ausschuss für Wohnen, Bau und Verkehr anstelle des Abgeordneten Josef Seidl.

Allen Kollegen wünsche ich eine gute Hand für das neue Tätigkeitsfeld.

Liebe Kolleginnen und Kollegen, bevor wir in die Tagesordnung einsteigen, bitte ich Sie, sich von den Plätzen zu erheben.

(Die Anwesenden erheben sich)

Bereits am 28. Juli ist Herr Ludwig Rupp im Alter von 93 Jahren verstorben. Er gehörte dem Bayerischen Landtag von 1958 bis 1974 an und vertrat die CSU im Oberpfälzer Stimmkreis Beilngries, Parsberg, Riedenburg. Er war hauptamtlicher Geschäftsführer der CSU für mehrere Kreisverbände, später Bezirksgeschäftsführer und Bundeswahlkreissekretär. Ludwig Rupp war Gründungsmitglied des Verbandes der Heimkehrer in Neumarkt und über 70 Jahre dessen erster Kreisvorsitzender. Im Bayerischen Landtag war er insbesondere langjähriges Mitglied in den Ausschüssen für Geschäftsordnung und Wahlprüfung und für Wirtschaft und Verkehr. Von 1970 bis 1974 war er als Schriftführer Teil des Präsidiums. Für seine Verdienste wurde er unter anderem mit dem Bayerischen Verdienstorden und dem Bundesverdienstkreuz am Bande ausgezeichnet.

Der Bayerische Landtag trauert mit seinen Angehörigen und wird dem Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. –

Vielen Dank.

Jetzt darf ich noch einen Glückwunsch aussprechen: Heute hat der Kollege Martin Bachhuber Geburtstag. Im Namen des Hohen Hauses wünsche ich alles Gute und viel Spaß bei der Erfüllung der parlamentarischen Aufgaben.

(Allgemeiner Beifall)